
Ofreció rueda de prensa internacional en 
el Palacio de Miraflores. Habló del diálo-
go con las oposiciones y dijo que se ha lle-
vado a cabo con todos los sectores del país 
en lo económico, político, social y cultu-
ral. Agradeció a la Plataforma Unitaria 
por lo convenido en México, ratificó la 
posición de exigir la devolución de Citgo, 

“sin acreedores porque son una estafa”. 
Es una empresa venezolana y de nadie 
más. Sobre condiciones para los próximos 
comicios dijo que estos se realizarán como 
lo establece la Constitución y tendrán que 
ser libres, “...libres de sanciones”. Hoy se 
instala Comisión de Seguimiento de los 
Recursos. Foto Prensa Presidencial. págs. 8 y 9 
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Los cambios en la salud de la 
sociedad venezolana exigen 

que eventos como la primera 
Jornada Científica de Salud 2022 
se realicen de manera anual y 
con distintas especialidades, 
afirmó la ministra del Poder 
Popular para la Salud, Magaly 
Gutiérrez, durante clausura de 
este evento.

La ministra refirió el incre-
mento de casos femeninos de 
endometriosis en Venezuela 

durante los últimos cinco años 
como uno de los fenómenos que 
evidencian la necesidad de rea-
lizar actividades de este tipo en 
el ámbito nacional, las cuales 
permitirán reunir los conoci-
mientos del sector salud y tras-
ladarlos al territorio en benefi-
cio del pueblo.

Gutiérrez aplaudió el com-
promiso de los ponentes al no 
permanecer meramente en lo 
teórico sino trasladar los co-
nocimientos impartidos a la 
práctica con la vista a algunos 
centros de salud de la ciudad 

capital como el Hospital de 
Niños Dr. J. M. de los Ríos, el 
Hospital Cardiológico Infantil 
Latinoamericano y el Hospital 
Domingo Luciani.

Además, resaltó las detalla-
das exposiciones que dieron 
sobre los distintos procedi-
mientos correspondientes a sus 
especialidades.

Por otro lado, exhortó a los 
futuros profesionales presentes 
a continuar actualizando sus 
conocimientos académicos y no 
conformarse con culminar una 
sola especialidad de la medicina.

“Es difícil hacerlo, pero de-
bemos actuar de esa manera 
si queremos crecer en conoci-
miento”, expresó.

Resaltó que este constan-
te proceso formativo también 
contribuirá a la conformación 
de una más elevada espiritua-
lidad, una característica que, 
según afirmó, es preponderan-
te en el quehacer del Ministerio 
de Salud.

Durante el acto de clausura 
se entregaron reconocimientos 
a los ponentes nacionales e in-
ternacionales, a las autoridades 
de salud, ciencia y tecnología 
presentes y a los integrantes del 
equipo organizador del evento, 
en el que participaron estudian-
tes de 215 universidades de todo 
el país.

Comisión de Política Exterior trabaja en conjunto con el Ejecutivo Nacional

La diputada Ilenia Medina  
indicó que la agenda  
a desarrollar estaría enmarcada 
en las necesidades y urgencias 

de ambas naciones

T y F/Prensa AN
Caracas

L
a Comisión Permanente 
de Política Exterior, Sobe-
ranía e Integración, en re-

unión ordinaria de ayer, debatió 
acerca de la posible agenda para 
el encuentro entre Venezuela y 
Colombia en 2023, a partir de 
sus realidades, necesidades e 
interés común.

La primera vicepresidenta 
de la comisión, diputada Ilenia 
Medina, explicó que la idea de 
un encuentro binacional sur-
gió a partir de la reunión con la 
presidenta de la Comisión II del 
Senado de Colombia, senadora 
Gloria Flórez, respecto al inte-
rés de estrechar las relaciones.

Medina informó que la comi-
sión estima continuar trabajan-
do con entusiasmo el tema bina-
cional de la mano del Ejecutivo 
Nacional, toda vez que la Políti-
ca Exterior es competencia ex-
clusiva del Primer Mandatario 
Nacional.

Aclaró que la agenda a desa-
rrollar estaría enmarcada en 
las necesidades y urgencias de 
ambas naciones en sus más sen-
tidas realidades de mantener la 
flexibilidad del diálogo, así como 
el abordaje del tema migratorio, 
la movilidad humana, la xeno-
fobia, entre otros temas de vital 
importancia.

Medina recalcó que la Co-
misión Binacional Fronteriza 
(Combifron) se encuentra en ple-
no funcionamiento y trabajan-
do en lo que sería una nutrida 
agenda nacional que involucra 
a ambos países con temáticas de 
interés común.

Detalló que la instancia le-
gislativa asumirá un rol fun-
damental en para mantener 
la fluidez entre los dos parla-
mentos, como inicialmente se 

planteó con el gobierno de Iván 
Duque, no siendo posible, toda 
vez que impidió la posibilidad 
de intercambio.

La parlamentaria reiteró 
que Venezuela, una vez más, 
asume la posición de mante-
ner el dialogo a partir de la 
llegada al poder del presiden-
te Gustavo Petro, y al disipar-
se el obstáculo que impedía el 
funcionamiento de las buenas 
relaciones.

T/Prensa Alcaldía de Guaicaipuro
Los Teques

El Órgano Municipal de Vi-
vienda del municipio Guai-

caipuro, estado Miranda, fue 
instalado ayer a fin de garanti-
zar el desarrollo habitacional 
dentro de la jurisdicción en 
coordinación con el gobierno 
nacional, regional y municipal, 
a través del Ministerio del Poder 
Popular para Hábitat y Vivienda.  
  La actividad estuvo presidi-
da por el alcalde Farith Fraija, 
quien destacó la importancia de 
la planificación en cada uno de 
los proyectos que se manejan 
dentro de este órgano y de las 
distintas instancias involucra-
das, para generar de manera 
organizada, mecanismos ade-
cuados de ejecución.

“No se trata solo de recibir 
solicitudes y procesarlas, sino 
de planificar para evitar que 
continúe el crecimiento de la 
ciudad de una manera anárqui-
ca, desordenada y caótica. El 
Órgano Municipal de Vivienda 
es un ente que va a restituir el 
derecho a la ciudad a la gente, 
porque no es solamente cons-
truir viviendas, sino también 
espacios públicos para brindar 
calidad de vida a nuestro pue-
blo”, afirmó Fraija.

PLAN TECHO EN DICIEMBRE
Durante la jornada el manda-

tario local acotó que, junto a las 
comunidades, se llevará a cabo 
en el mes de diciembre el “Plan 
Techo”, el cual atenderá alrede-
dor de 200 viviendas del munici-

pio inicialmente, donde se hará 
entrega de 10 láminas de techo a 
cada una de éstas, para luego se-
guir avanzando con la atención 
mensual de otras 50 viviendas.

“Vamos a ir avanzando pro-
gresivamente, nuestra inten-
ción es que en los próximos cua-
tro años podamos atender no 
menos de 2.000 viviendas, bajo 
una planificación mensual para 
beneficiar a las comunidades y 
a las familias que así lo requie-
ran. Por eso es importante la 
participación y la organización, 
no solo de nosotros como gobier-
no, sino también de las comuni-
dades y del Poder Popular”, se-
ñaló el alcalde de Guaicaipuro

Por su parte, la directora mi-
nisterial de Vivienda y Hábitat 
del estado Miranda, Samar 
Khattar, resaltó que el órgano 
municipal es la instancia más 
cercana que tiene la población 
con dicho ministerio para cana-
lizar todo lo referente en mate-
ria de vivienda.

“Así poder evaluar y brindar 
respuestas a cada uno de los 
planteamientos o casos que se 
reciban”, dijo.

Mientras tanto, José Sara-
bia, comisionado para Hábi-
tat y Vivienda del municipio 
Guaicaipuro, precisó que, ac-
tualmente, entre los proyectos 
que se desarrollan dentro de la 
localidad se encuentra el Ur-
banismo Terrazas de El Paso, 
donde ya han sido entregadas 
20 unidades habitacionales, 
con el propósito de culminar 
y entregar el próximo año, 60 
viviendas en total.

Buscan generar mecanismos adecuados de ejecución

Instalan Órgano Municipal  
de Vivienda en Guaicaipuro

Actividad permite actualizar conocimientos

Ministra Gutiérrez propone realizar 
cada año Jornada Científica de Salud



La artillería del pensamiento
Nº 4.431 | 3

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

En un vuelo del Consorcio Venezolano de In-
dustrias Aeronáuticas y Servicios Aéreos 

S.A (Conviasa) del Plan Vuelta a la Patria llega-
ron ayer al país 97 venezolanos procedentes de 
México.

Los connacionales arribaron al Aeropuerto 
Internacional de Maiquetía, estado La Guaira, 

informó el ministro de Transporte Ramón Velás-
quez Araguayán, en un mensaje publicado en la 
red social Twitter.

El ministro Velásquez subrayó que gracias a la 
misión humanista del presidente Nicolás Madu-
ro, “se les ha tendido una mano a los venezolanos 
que desean volver a su Patria”.

El Plan Vuelta a la Patria ha permitido el regre-
so gratuito de miles de venezolanos en situación 
de vulnerabilidad que estaban en diversos países 
sin recursos para volver.

Delcy Rodríguez destacó el potencial de Latinoamérica    

La Vicepresidenta participó  
ayer en el foro Perspectivas  
y Experiencias de América  
Latina y el Caribe organizado  
por la SELA

T/ Romer Viera Rivas
F/ Cortesía
Caracas

L
a vicepresidente ejecu-
tiva de Venezuela Delcy 
Rodriguez participó en 

el foro Perspectivas y Experien-
cias de América Latina y el Ca-
ribe, organizado por el Sistema 
Económico Latinoamericano y 
del Caribe (SELA), una iniciati-
va que se propone impulsar es-
trategia de apoyo común para la 
integración regional.

En la cita desarrollada en ca-
racas se realizó en el contexto 
de la XLVIII Reunión Ordinaria 

del Consejo Latinoamericano 
del SELA, donde participaron 
más de 24 países y autoridades 
regionales, entre ellas el ex-
presidente colombiano Ernesto 
Samper; el exministro de Re-
laciones Exteriores de la Repú-
blica Federativa de Brasil Celso 
Amorín; el embajador de la Re-
pública Argentina en Venezuela 
Oscar Laborde

Buscamos, “cómo hacer nues-
tras exportaciones más compe-
titivas; y dónde están concen-
tradas nuestras importaciones: 
están concentradas en energía, 
en la soya, en el sector automo-
triz, pero no hay una matriz real-
mente diversificada, (…), expuso 
Rodríguez, quien destacó el papel 
de Unasur en una nueva etapa de 
crecimiento regional.

Apoyada en láminas estadís-
ticas, la Vicepresidenta destacó 
cómo las remesas sostienen el 
flujo externo de la región. Indi-
có que en el año 2021 se calcula-
ron 127.000 millones de dólares 
por este concepto; un factor que 
no se percibe en el sector pro-
ductivo, ni en otros de matrices 
económicas, “si no que tiene que 
ver con la movilidad de nuestros 
comnacionales”.    

Rodríguez propuso cambiar 
y fortalecer la matriz producti-
va que caracteriza a la región. 
En este sentido, se refirió a los 
procesos de integración como 
un elemento que impulsa el cre-
cimiento económico. Puso como 
ejemplo los logros alcanzados 
como bloque por los países de la 
región asiática, Estado Unidos y 
la Unión europea.

Para la representante del 
Ejecutivo venezolano, la falta 

de integración tiene un sentido 
geopolítico y político. “¿Por qué 
perdimos la era ganada? ¿Por 
qué perdimos la era en la que un 
conjunto de hombres y mujeres 
sumaron esfuerzos al frente de 
sus gobiernos en nuestra región 
para alcanzar una unión polí-
tica que fue insuficiente, y esa 
unión política debía traducirse 
en estos mecanismos de inte-
gración económica que pudie-
ran vitalizar  verdaderamente 
la existencia como una región 
potencia que estamos convoca-
dos a ser”, indicó.

Recordó que en la región es-
tán concentradas las mayores 
riquezas petroleras, gacíferas 
y mineras del mundo. “Somos 
el pulmón del planeta. Estamos 
llamados a ser una región poten-
cia, pero estamos confrontados 
históricamente al modelo “Mon-
roe” de Estados Unidos, y ese es 
el modelo que hoy contradice el 
Bolivarianismo”, expresó.  

Rodríguez llevó al encuentro el 
mensaje de unión del presidente 
Nicolás Maduro, y resalto las lu-
chas y logros del pueblo venezo-
lano que sigue de pie a pesar de 
uno de los “bloqueos más salva-
jes y brutales” de la historia.

El ministro para las Relaciones Exterio-
res Carlos Faría sostuvo ayer una reunión 
con el secretario ejecutivo de la Alianza 
Bolivariana para los Pueblos de Nuestra 
América (ALBA-TCP) Sacha Llorenti, en la 
que evaluaron la agenda de trabajo para el 
año 2023.

“Junto al Secretario Ejecutivo de ALBA-
TCP, Sacha Llorenti, hicimos un balance 
de los logros alcanzados durante este año 
y a su vez revisamos la agenda de trabajo 
2023, reiterando el compromiso en se-
guir fortaleciendo este espacio a favor de 
nuestros pueblos”, expresó el Canciller en 
su cuenta de Twitter.

El encuentro, además, permitió es-
tablecer un balance de las diferentes 
actividades, especialmente en materia 
cultural, realizadas en el país. Durante el 
encuentro, reiteraron el compromiso de 

seguir fortaleciendo este espacio a favor 
de los pueblos.

La alcaldesa de Caracas Carmen Melén-
dez asistió a la 27o Cumbre Mercociuda-
des celebrada en Uruguay con la finalidad 
de dar a conocer la ciudad y su potencial 
turístico. “La participación de Caracas en 
la Cumbre de @mercociudades en Uru-
guay, es una gran oportunidad para darla a 
conocer, con todo su potencial turístico y 
desarrollo, producto del trabajo que veni-
mos realizando junto a nuestro Presidente 
@NicolasMaduro y al pueblo caraqueño”, 
comentó Meléndez en su cuenta de Twitter.

Informó que en el contexto del en-
cuentro los países participantes plan-
tearon ideas, proyectos y oportuni-
dades para así hacer de las ciudades, 
“regiones de un crecimiento sostenido 

para el bienestar y crecimiento de los 
pueblos”. La cumbre cuenta con una 
participación de más de 50 gobiernos 
locales de América Latina, organismos 
internacionales y organizaciones sociales.

Venezuela participa en la Reunión Técni-
ca Regional sobre Protección del Patrimo-
nio Cultural Subacuático en América Lati-
na y el Caribe, en Montevideo, Uruguay.

El Instituto del Patrimonio Cultural de 
Venezuela (IPC) informó a través de Twitter, 
que la arqueóloga Dinorah Cruz, presiden-
ta del IPC, acompañó ayer el resto de  los 
Estados Partes de la Convención.

Agregó que entre los temas centrales de 
la agenda se encuentra “la importancia de 
la sensibilización e involucramiento de las 
comunidades para la salvaguardia de los 
patrimonios en la región”.

El IPC explicó que “aun cuando Vene-
zuela no está suscrita a la Convención del 
Mar por un tema de soberanía, (…) el país 
cuenta con patrimonio subacuático que 
requiere protección”.

El pasado martes el embajador de Co-
lombia en Venezuela Armando Benedetti 
informó a través de Twitter, el inicio de 
la metodología y proceso para hacer un 
censo para conocer cuántos colombianos 
habitan en Venezuela, con el objetivo de 
tramitarles el Registro Civil de nacimiento 
y la cédula digital expedido en la nación.

El embajador agregó que el proceso per-
mitirá conocer el número de ciudadanos 
colombianos que habitan en Venezuela 
por lo que la Registraduría Nacional de 
Colombia se encargará de expedir los do-
cumentos que corresponda en cada caso.

En un vuelo de Conviasa

Vuelta a la Patria trae 97 venezolanos desde México
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En un diálogo que apunta a 
sumar esfuerzos por el re-

impulso de la integración regio-
nal, el presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro, se reunió 
con el expresidente de Colom-
bia, Ernesto Samper Pizano.

El encuentro realizado en 
el Despacho 1 del Palacio de 
Miraflores, en Caracas, se ins-
cribe en el contexto de la pe-
tición conjunta que elevarán 
expresidentes, exministros, 

parlamentarios e intelectuales 
para fortalecer las instancias 
multilaterales a favor de la paz, 
quienes en una carta dirigida 
al Jefe de Estado, de fecha 14 de 
noviembre, abogaron por “la 
reconstrucción de un espacio 
eficaz de concertación surame-
ricana” en el espíritu de una 
renovada Unión de Naciones 
Suramericanas (Unasur) que 
“debe hacerse cargo autocríti-
camente de las deficiencias del 
proceso anterior”.

Igualmente, líderes políti-
cos e intelectuales latinoame-
ricanos plantearon la incor-

poración de nuevos actores 
que permitan acelerar el es-
fuerzo común de las naciones, 
tanto a nivel gubernamental 
como en universidades, insti-
tutos, centros culturales, sin-
dicales y demás sectores de la 
sociedad.

Más temprano, el expresi-
dente colombiano participó en 
el Foro “Integración regional, 
perspectivas y experiencias de 
América Latina y el Caribe”, 
organizado en el contexto de la 
XLVIII Reunión Ordinaria del 
Consejo Latinoamericano de la 
Secretaría Permanente del Sis-

tema Económico Latinoameri-
cano y del Caribe (SELA).

Samper Pizano, abogado y 
economista egresado de la Uni-
versidad Javeriana (Colombia), 
se unió desde joven a las filas 
del Partido Liberal Colombiano 
(PLC). En su trayectoria políti-
ca, se desempeñó como diputa-
do de Cundinamarca (1982-1984) 
y concejal de Bogotá (1982-1986), 

además de ser integrante del 
Senado (1986-1990).

De 2014 a 2017, en reemplazo 
del venezolano Alí Rodríguez 
Araque, Samper ejerció como 
secretario general de la Una-
sur. En este periodo, el político 
colombiano acompañó las ini-
ciativas de diálogo entre el Go-
bierno Nacional y sectores de la 
oposición.
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El presidente de la Re-
pública Bolivariana de 

Venezuela, Nicolás Madu-
ro, expresó sus palabras de 
condolencias por la partida 
física del expresidente de la 
República Popular de China, 
Jiang Zemin.

“Extiendo mis palabras de 
condolencias al pueblo de la 
República Popular China, por 
la sensible partida física del 
expresidente Jiang Zemin”, 
expresó a través de su cuen-
ta en la red social Twitter  
@NicolasMaduro.

“Él mantuvo siempre fuertes 
lazos de amistad con Venezue-
la y los pueblos latinoamerica-

nos. ¡Su legado perdurará! ¡Ho-
nor y Gloria!”, manifestó el jefe 
de Estado.

En el año 2001, Zemin realizó 
una visita oficial a Venezuela y 
firmó importantes acuerdos 
con el entonces Jefe de Esta-
do venezolano, el comandante 
Hugo Chávez.

Jiang Zemin falleció a causa 
de leucemia y una falla orgáni-

ca múltiple en Shanghái a las 
12:13 (hora de Beijing)  a los 96 
años de edad.

El anuncio de su deceso lo 
hicieron el Comité Central del 
Partido Comunista de China 
(PCCh), el Comité Permanente 
de la Asamblea Popular Na-
cional de la República Popular 
China (RPCh), el Consejo de 
Estado de la RPCh, el Comité 

Nacional de la Conferencia 
Consultiva Política del Pueblo 
Chino, la Comisión Militar 
Central del PCCh y la Comisión 
Militar Central de la RPCh.

Su defunción se anunció en 
una carta: “Proclamamos con 
profundo pesar a todo el Parti-
do, todo el Ejército y al pueblo 
chino de todos los grupos étni-
cos que nuestro querido cama-
rada Jiang Zemin falleció de 
leucemia y una falla orgánica 
múltiple, después de que todos 
los tratamientos médicos re-
sultaran inútiles”.

En el Palacio de Miraflores

Revisaron los acuerdos  

para fortalecer los mecanismos  

de integración regional ante  

las amenazas imperialistas

T/ Prensa Presidencial
F/ Cortesía
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nico-
lás Maduro, recibió ayer en el 

Palacio de Miraflores, en Caracas, al 
primer ministro de la Mancomunidad 
de Dominica, Roosevelt Skerrit, con 
el objetivo de estrechar los lazos de  
cooperación bilateral.

En el encuentro, revisaron los acuer-
dos para fortalecer los mecanismos de 
integración regional ante las amenazas 
imperialistas, al tiempo que manifesta-

ron su disposición de fortalecer conve-
nios en común.

Ambos países integran la Alianza Bo-
livariana para los Pueblos de Nuestra 
América – Tratado de Comercio de los 
Pueblos (ALBA-TCP), la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y Caribeños 
(CELAC) y Petrocaribe en función de al-
canzar un desarrollo endógeno regional.

Skerrit se ha desempeñado como 
Primer Ministro durante los últimos 
18 años, siendo designado por primera 
vez en 2004; además se ha desempeñado 
como representante parlamentario de la 
circunscripción de Vieille Case (locali-
dad de Dominica) desde 2000.

Asimismo, ocupa la cartera de Finan-
zas, Inversiones, Telecomunicaciones y 
Radiodifusión; y sus carteras anteriores 
incluyen Asuntos Exteriores, Seguridad 
Nacional, Educación, Vivienda y Servi-
cio Público en su país.

De igual manera, ha contribuido a la 
formulación del programa de estabiliza-
ción de ocho puntos de la Organización 
de Estados del Caribe Oriental (OECO).

Por décadas Venezuela y Dominica, 
han fortalecido las relaciones bilatera-
les como parte de la integración y defen-
sa de los pueblos de América Latina y El 
Caribe, así como también contribuyen 
con la profundización y cooperación de 
ambas Naciones.

Se encuentra en Caracas para participar en encuentro del SELA

El expresidente colombiano Ernesto Samper
visitó Miraflores para hablar de integración

“¡Su legado perdurará!, exclamó

Jefe de Estado lamenta la partida física del expresidente chino Jiang Zemin
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Entre las propuestas presentadas  

por los participantes, resaltan 

la autonomía de los pequeños 

agricultores, la selección  

de los agrosistemas y la inclusión  

de los términos “predio agrícola”  

y “producción pecuaria”

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

L
a Asamblea Nacional (AN) ini-
ció la consulta pública de la Ley 
Especial de las Trabajadoras y 

Trabajadores Agrícolas, cuyo objetivo 
es regular la relación entre este sector 
laboral y los patrones de las unidades 
involucradas en la faena.

En nota de prensa de la AN, se 
precisa que la jornada se realizó en 
el Museo Boliviano, donde fueron 
analizadas las propuestas presenta-
das por los participantes, entre las 
cuales resaltan la autonomía de los 

pequeños agricultores, la selección 
de los agrosistemas y la inclusión 
de los términos “predio agrícola” y 
“producción pecuaria”.

En ese sentido, la primera vicepre-
sidenta de la Comisión de Desarrollo 

Social Integral, diputada Luz Chacón, 
informó que el primer día de consul-
ta participaron representantes del 
Ministerio del Poder Popular para el 
Proceso Social del Trabajo, del Insti-
tuto Nacional de Tierras, del Instituto 
Nacional de Salud Agrícola Integral y 
del Consejo Nacional de Campesinos, 
entre otros.

Explicó que a partir de esta semana 
estarán desplegados por todo el territo-
rio nacional consultando al pueblo agrí-
cola, al tiempo que añadió que la norma 
está estructurada en cinco capítulos 
y 18 artículos, que serán objeto de las 
modificaciones a que haya lugar durante 
la consulta pública.

LÍNEAS CLARAS
Por su parte, el presidente de la Subco-

misión de Patrimonio Histórico y Cultu-
ral de la Nación, diputado José Gregorio 
Colmenares, recordó que el proyecto de 
ley fue aprobado en primera discusión el 
pasado 8 de noviembre.

Precisó que se propuso la definición 
real de un trabajador agrícola, haciendo 
énfasis en establecer las líneas claras de 
lo que va a regular, así como la relación 
existente entre quien presta un servicio 
personal y el patrono o patrona que con-
trata los servicios.

T/ L.M.F.
Caracas

El integrante de la delegación de 
la Plataforma Unitaria para la 

negociación con el Gobierno Boliva-
riano Stalin González aseveró ayer 
que el Acuerdo Parcial firmado en 
México es un primer paso en favor 
de los venezolanos.

En nota de Globovisión, señaló que 
dicho acuerdo permitirá ejecutar 
obras priorizadas para mejorar el 
sistema eléctrico, el sistema de salud, 
rehabilitar entre 900 y mil escuelas, 
ampliar el Programa Mundial de Ali-
mentos y atender a los afectados por 
las lluvias en los últimos meses.

“Esto hay que verlo como un pri-
mer gran paso después de tantos años 
de diatriba, discusión y no ponerse 
de acuerdo. Seguimos trabajando ar-
duamente en lograr que se cumpla la 
agenda dispuesta en el Memorando de  
Entendimiento”, indicó.

Afirmó que este proceso de negocia-
ción no debe ser visto como algo aislado. 
“Es la continuidad de muchos intentos, 
solo que hoy sabemos cómo avanzar y no 
quedarnos atascados”, acotó.

COMUNIDAD INTERNACIONAL ATENTA
González añadió que actualmente la 

comunidad internacional está “muy 
atenta y dispuesta a dar incentivos, con 
una realidad energética distinta, una 

América Latina con una situación polí-
tica diferente, dispuesta a ayudar a bus-
car soluciones constructivas que vayan 
más allá de la teoría de la presión que  
al final no funcionó”.

En ese sentido, apuntó que la guerra 
en Europa ha hecho que la comunidad 
internacional modifique su acción, para 
tratar de sustituir los 10 millones de ba-
rriles de petróleo que ponía en el merca-
do Rusia. “Venezuela no tiene la capaci-
dad de poner esos 10 millones de barriles 
pero sí puede abastecer una parte del 
mercado. Ahora tenemos que lograr que 
esto, que es beneficioso para el país (…) 
Este panorama y la presión de la comu-
nidad internacional ante este panorama 
sin duda, alentó a que se reactivaran las 

conversaciones de México y eso debemos 
aprovecharlo”, argumentó.

DISCUTIR SOBRE LAS ELECCIONES
Por otra parte, González aseguró que 

aunque no puede dar fechas ni revelar 
mayores detalles de la fase que sigue en 
el proceso de negociación, las elecciones 
son parte de la discusión.

“No debemos creer que la elección 
presidencial va a resolverlo todo, pero 
sin duda es un tema esencial en la dis-
cusión en el que hay que lograr acuer-
dos, que incluyen el registro electoral: 
la migración interna, la gran cantidad 
de jóvenes que no se han inscrito y tam-
bién la gran cantidad de voto en el exte-
rior debido a la migración”, expresó.

Nº 4.431 | 5

La Comisión Especial para la Defensa de 
la Guayana Esequiba y la Soberanía Terri-
torial recibió a la organización sin fines 
de lucro Guardianes del Esequibo en el 
salón Francisco de Miranda del Palacio 
Federal Legislativo, segun informó el 
primer vicepresidente de esta instancia 
parlamentaria diputado William Fariñas, 
quien explicó que este grupo de venezo-
lanos, profesionales en diferentes áreas, 
coadyuvarán en la defensa del territorio 
y promoverán la importancia del Esequi-
bo, con carácter pedagógico y didáctico,  
entre todos los venezolanos.

La Plenaria de la Asamblea Nacional (AN), 
en su sesión ordinaria del pasado martes, 
conmemoró el 201º Aniversario de Indepen-
dencia de la República de Panamá.

El presidente del Grupo de Amistad Parla-
mentaria Venezuela-Panamá, diputado Ro-
dolfo Crespo, expresó que en 1821, luego de 
haberse liberado del yugo español, Panamá 
se adhirió de forma inmediata al sueño de El 
Libertador Simón Bolívar, la Gran Colombia. 

Sobre la carta que dirigió el presidente de la 
AN, diputado Jorge Rodríguez, a su homólo-
go del Parlamento de Panamá, diputado Cris-
piano Adames, Crespo apuntó que recogió el 

sentimiento, significado y sueño de la Patria 
venezolana hacia la nación panameña.

“El Legislativo venezolano expresa al 
distinguido y respetable Parlamento de Pa-
namá un sincero llamado a preservar los 
puentes de unidad entre nuestras naciones, 
los cuales deben prevalecer”, aseveró.

El presidente de la subcomisión de Ciencia e 
Investigación para el Desarrollo Soberano In-
tegral de la Nación, diputado Jorge Luis Chiri-
nos, recibió el Proyecto de Granja Acuícola Ca-
maronera de un colectivo de emprendedores 
del municipio Brión del estado Miranda.

Chirinos informó que el proyecto 
busca generar 500 empleos directos y 
2.000 indirectos, se encuentra dentro de 
la línea de desarrollo productivo genera-
dor de alimentos para el Poder Popular, 
y necesita una importante inversión de 
la banca nacional e internacional para 
el desarrollo del pueblo y la comunidad 
barloventeña.

Indicó que la propuesta será remitida 
al presidente de la Comisión Permanente 
de Educación, Salud, Ciencia, Tecnología 
e Innovación, diputado Ricardo Sánchez 
(APC/Nacional) y a los ministerios del 
poder popular para Ciencia, Tecnología, 
Agricultura, Tierra y Pesca, entre otros 
organismos.

A partir de esta semana se desplegarán por todo el país

Afirmó Stalin González

Acuerdo Parcial permitirá rehabilitar la infraestructura de cerca de mil escuelas en todo el país



La artillería del pensamiento
6  Nacionales  |  Nº 4.431 

 

La Guardia Nacional Bolivariana (GNB) incautó en el 
estado Táchira 10 panelas de cocaína, según informó 
el comandante estratégico operacional de la Fuer-
za Armada Nacional Bolivariana (FANB) G/J Domingo  
Hernández Lárez.

A través de un mensaje publicado en su cuenta Twitter 
detalló que los estupefacientes se encontraban ocultos 
en el doble fondo de un refrigerador el cual fue enviado 
a través de una empresa de encomiendas.

Pertenecientes a la Escuela Nacional de la Magistratura 

La Titular del máximo  

órgano de justicia destacó  

el compromiso del coordinador 

del Iipenm Luis Damiani  

en su labor de formar  

el talento judicial del país

T/ Luis Ángel Yáñez 
F/ Prensa TSJ
Caracas

L
a presidenta del Tribu-
nal Supremo de Justicia 
Gladys Gutiérrez encabe-

zó el acto de grado de 53 nuevos 
profesionales del Instituto de 
Investigación y Postgrado de la 
Escuela Nacional de la Magis-
tratura (Iipenm), donde destacó 
la importancia de mantener un 
enfoque crítico y constructivo 
en el derecho y afirmó que este 
no debe asumirse como una 

norma, sino como un hecho so-
cial.

Durante el acto se entregaron 
los títulos correspondientes a la 
culminación de estudios de cuar-
to nivel en áreas como Derecho 
Constitucional, Derechos Huma-
nos, Crítica Jurídica, Globaliza-

ción de los Derechos Indígenas, 
entre otros.

La Titular del TSJ a través de 
la red social Twitter destacó el 
compromiso del coordinador del 
Iipenm Luis Damiani, en su la-
bor de formar el talento judicial 
del país.

El Instituto de Investigación 
y Posgrado de la Escuela Nacio-
nal de la Magistratura (ENM) 
fue creado en una Resolución 
de la Sala Plena del TSJ para 
dar acreditación académica a 
los estudios de investigación y 
postgrado de cuarto y quinto 
nivel, de acuerdo con la norma-
tiva establecida por el Consejo 
Nacional de Universidades.

El Iipenm se enfoca en la for-
mación integral, histórica y so-
cial de la nueva generación de ju-
ristas venezolanos con el objetivo 
de consolidar un sistema judicial 
ajustado a la realidad venezolana 
en el que la participación popular 
sea protagonista.

Asimismo, busca levantar una 
nueva comunidad científica con 
el principio de la gratuidad como 
expresión de un profundo senti-
do humanista en lo profesional y 
lo jurídico.

FANB continúa desplegada en Región Guayana 

Organismos de seguridad del Estado  
garantizan protección del ambiente

T/ L.Á.Y.
F/ Cortesía
Caracas

La Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana 

(FANB) continua desple-
gada en la Región Gua-
yana para garantizar el 
cumplimiento de los pla-
nes de ordenamiento ju-
rídico territorial y preser-
vación del ambiente.

Así lo ratificó el jefe 
del Comando Estratégico 
Operacional de la FANB 
(Ceofanb) Domingo Her-

nández Lárez, en su cuen-
ta en la red social Twitter.

“Ninguna organización 
estará por encima de la 
Constitución de la Repú-
blica Bolivariana de Ve-
nezuela (CRBV) y demás 
leyes nacionales”, indicó.

Asimismo, señaló que 
los funcionarios han eje-
cutado operaciones de 
desmantelamiento y des-
trucción de estructuras de 
minería ilegal dedicadas 
a la destruir el ambiente, 
en áreas protegidas como 
las Reservas Forestales, 

Parques Nacionales y bos-
ques.

La Región de Defensa 
Integral (Redi) está des-
plegada en Guayana, es-
tado Bolívar, “ejerciendo 
la soberanía nacional en 
contra de los grupos ar-
mados depredadores de la 
naturaleza asociados al 
narcotráfico”, recalcó.

La FANB desplegada 
en la protección del me-
dio ambiente en Guaya-
na, mediante la Opera-
ción Escudo Bolivariano 
2022 Autana, Roraima y 
Wara, en la erradicación 
de los grupos armados 
de minería ilegal y nar-
cotráfico, que destru-
yen ecosistemas y bos-
ques protegidos por el  
Estado”, remarcó.

Estas acciones de la 
FANB forman parte de la 
Operación Roraima 2022, 
mediante la cual la insti-
tución militar venezola-
na interviene legalmente 
estructuras de delincuen-
cia organizada armada en 
la región de Guayana.
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Iván Puerta, presidente de la Cámara 
Nacional de Restaurantes (Canares), 
señaló que 200 establecimientos esta-
rán abiertos en cinco ciudades del país 
antes de finalizar 2022 y el 70 por ciento 
de ellos, con al menos 80 puestos, ya ha 
sido materializado.

A pesar de que un número crecien-
te de economistas está matizando sus 
expectativas de crecimiento, Venezuela 
seguirá siendo escenario de un creciente 
“boom” gastronómico con la apertura de 
200 nuevos restaurantes en los próximos 
días, los cuales se ubicarán en varias de 
las principales ciudades del país como 
Caracas, Valencia, Lechería, Maracay y 
Maracaibo.

En entrevista para Bloomberg Línea, el 
dirigente gremial indicó que ve con bue-

nos ojos que este auge salga de los con-
fines del este de Caracas y busque otros 
mercados en el país. “Es un error seguir 
eligiendo al este de Caracas para estos 
emprendimientos, pero poco a poco quien 
tiene una visión lo puede ir cambiando. 
Creo que hay otras zonas que tienen una 
oportunidad importante con sorpresas 
interesantes”, dijo.

La mayor agrupación de empresas de Ve-
nezuela, Fedecámaras, pidió al Gobierno y 
la oposición incluir temas económicos en 
el proceso de negociación que celebran 
en México para, según la patronal, gene-
rar reglas claras que atraigan inversiones 
al país petrolero. 
“Necesitamos (…) reglas claras que 
contribuyan a generar la confianza 

necesaria y un entorno propicio para 
atraer inversiones privadas que impul-
sen una franca, estable y verdadera 
recuperación económica”, dijo Fedecá-
maras en un comunicado, reseñado por 
Banca y Negocios, en el que se llama 
a los negociadores a “profundizar en la 
reinstitucionalización del país”.

Los bancos centrales de Rusia y Chi-
na buscan crear un sistema de pagos 
entre ambos países sin usar el Swift, 
informó el viceprimer ministro ruso 
Alexandr Nóvak.

“El Banco Central de Rusia y el Banco 
de China trabajan en la posibilidad de 
abrir cuentas de las empresas rusas en 
China y de las chinas en Rusia, así como 
en crear un sistema de pagos sin el uso 

de Swift”, dijo al intervenir en el Foro 
empresarial de Energía Rusia-China.

Moscú y Pekín intensificaron los pagos 
en monedas nacionales. En particular, ya 
se realizan en materia de gas en base a la 
paridad, precisó.

“También se intensificó la transferencia 
a los pagos en monedas nacionales en los 
suministros de petróleo y sus derivados 
y carbón”, agregó. De esta manera se 
pueden prevenir los riesgos y fomentar 
la transformación del rublo y yuan en las 
monedas de reserva del mundo.

Tras el inicio de la operación militar 
especial de Rusia en Ucrania, varios 
países adoptaron sanciones contra 
Moscú, incluyendo la desconexión par-
cial de Rusia del sistema Swift, el cierre 
del espacio aéreo para las aerolíneas 
rusas, la paralización de las reservas 
internacionales de su Banco Central y 
otras medidas restrictivas.

Primer portal web de este tipo en Venezuela

Una nueva herramienta tecnológica 

que permitirá establecer conexiones 

entre  empresarios de forma directa  

y expedita.  

Pondrá a disposición  

de los interesados un amplio catálogo  

de productos comerciales, servicios  

o materias primas

T/ Redacción CO-Prensa Miranda
F/ Cortesía  
Caracas

E
l gobernador del estado Miranda 
Héctor Rodríguez inauguró ayer 
el portal digital www.mirandapro-

duce.com.ve, con la intención de generar 
y potenciar el comercio interindustrial, 

consolidar la confianza, levantar el volu-
men de compra, bajar costos operativos 
y permitir al sistema industrial de la en-
tidad y del país generar enlaces comer-
ciales.

Es una herramienta tecnológica que 
permitirá establecer conexiones entre  
empresarios de forma directa y expedi-
ta. Las persona tendrán a su alcance los 
productos comerciales, servicios o mate-
rias primas mediante un amplio catálogo, 
y además podrán exponer y recolectar 
propuestas del sector empresarial para el 
crecimiento de la economía mirandina.

La intención, agregó Rodríguez, es 
abrir el debate con los sectores produc-
tivos para evaluar cómo ayudar y cómo 
transformar lo necesario. En este senti-
do, puso a las orden los conocimientos 
sobre la materia recabados por el equipo 
humano que dirige.

“No hay caminos cortos, ni trochas 
para hacer un país, se necesita de cons-
tancia, de trabajo en equipo, de esfuer-
zo, de estabilidad y de llevar al máximo 
nuestra capacidad productiva, agríco-
la e industrial, y eso lo podemos hacer 
con una política económica razonable, 
consensuada y mantenida en el tiempo”, 
expresó.

UNA GUÍA ÚTIL
Por su parte, el secretario de Indus-

tria y Comercio de la región Josué Ma-
driz reiteró que esta nueva plataforma 
digital busca que las industrias puedan 
ubicar productos terminados, materias 
primas, insumos y servicios.

Dijo que también se estima que sirva 
para la publicación de artículos referen-
tes a temas industriales, financieros, 
ciencia y tecnología, todo ello para dar 

respuestas a las solicitudes de las cáma-
ras industriales que han solicitado pro-
puestas y acciones para la expansión del 
mercado.

De esta manera manifestó que la pági-
na web de Miranda Produce se convier-
te en la primera plataforma digital de 
comercio interindustrial de Venezuela, 
donde está convocada toda la industria 
del país.

El Sistema Miranda Produce es una 
iniciativa para la integración industrial 
y comercial promovida por el Ejecutivo 
regional, para estimular la producción 
nacional gracias al apoyo mutuo entre 
los sectores público y privado.

Como parte de los acuerdos alcan-
zados en la reciente Expoferia Café, 
Flores y Miel Miranda 2022, este 
martes partió a Japón un cargamento 
de 1.300 kilos de café producido en 
Venezuela, informó el secretario de 
Alimentación de la Gobernación mi-
randina Miguel Marín.

Desde el puerto de La Guaira, Marín 
destacó que este cargamento es el pri-
mero de varios envíos, lo cual marca un 
hito para la caficultura regional y nacio-
nal. Explicó que se trata de un producto 
de calidad que ha sido procesado con 
altos estándares.

El secretario agregó que con esta 
exportación se promueve la relación 
comercial entre Venezuela y Japón para 
impulsar lo hecho en Miranda y en Ve-
nezuela.

Por su parte, el presidente de la 
Cámara Venezolana-Japonesa Erwin 
Miyasaka, saludó el acuerdo suscrito 
a través de la Gobernación mirandina 
y felicitó la labor, la cual calificó como 
una visión de país y de integración 
que busca alcanzar grandes metas en 
conjunto.
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El Jefe de Estado, en rueda  

de prensa con medios 

nacionales e internacionales, 

anunció que en los próximos 

días será reactivada la mesa  

de diálogo en el país con todos 

los sectores políticos  

de oposición para “ir avanzando 

en la ampliación  

de las garantías que tenemos  

que acordar”

T/ Nancy Mastronardi-Prensa 
Presidencial
F/ Cortesía
Caracas

E
l presidente de la Re-
pública Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Ma-

duro, destacó ayer el Segundo 
Acuerdo Parcial para la Protec-
ción Social del Pueblo, firma-
do el pasado sábado en México 
entre el Gobierno Bolivariano y 
la Plataforma Unitaria de opo-
sición de Venezuela (PUV).

En rueda de prensa nacional 
e internacional, desde el Pala-
cio de Miraflores, en Caracas, 
ratificó que con este documen-
to se podrán recuperar más de 
3 mil millones de dólares para 
invertir en obras de electrifica-
ción, agua, educación, salud y 
mitigación de los daños provo-
cados por las lluvias.

Recordó que esos recursos 
estaban “secuestrados por Es-
tados Unidos y le pertenecen a 
Venezuela”.

Aseveró que el país avanza en 
la configuración del Plan Eco-
nómico 2023-2030, que tomará 
en cuenta las prioridades fun-
damentales para la expansión 
económica. “Siempre cuidando 
a nuestro pueblo, eso es vital”, 
destacó el Presidente.

Recordó que este es un acuer-
do entre el Gobierno de Vene-
zuela y la Plataforma Unitaria 
de la oposición, “así se autode-
nomina está cúpula corrupta y 
golpista, que fue capaz de sabo-
tear al propio país, de llamar a 
mercenarios entrenados en Co-
lombia, de tratar de asesinarme 

en varias oportunidades, se lo 
digo yo a la prensa internacio-
nal”, sentenció.

“Ahora en diciembre vamos a 
cumplir 20 años del sabotaje pe-
trolero más grande que regis-
tró el país, un sabotaje en el que 
participaron parte de los que 
hoy están en el sector opositor”, 
destacó Maduro.

Denunció: “Estamos dialo-
gando con los representantes 
de los secuestradores del dine-
ro de Venezuela para repatriar 
los 3 mil millones de dólares”. 
Se deben rescatar entre 24 y 30 
mil millones de dólares que se 
mantienen represados en otras 
naciones.

“Hemos firmado un primer 
acuerdo, negociado en secreto 
en Venezuela durante meses y 
largas jornadas de reuniones. 
Esperemos que los acuerdos se 
cumplan”, sentenció.

MURIÓ “AVENTURA 
GUAIDOSISTA”

El jefe de la delegación del 
Ejecutivo en México, Jorge Ro-
dríguez, indicó que con el diá-

logo y la firma de este segundo 
acuerdo queda “enterrada la 

llamada aventura guaidosista 
(Juan Guaidó)”.

Aseveró que con la firma de 
este documento, este sector de 
la oposición también reconoce 
que en Venezuela hay un solo 
Gobierno y es el del presidente 
Nicolás Maduro.

“Por primera vez este sec-
tor guerrerista de la oposi-
ción reconoce que hay san-
ciones contra Venezuela y 
que hay montos congelados 
a la República Bolivariana de 
Venezuela”, expresó el tam-
bién presidente de la Asam-
blea Nacional.

Por otra parte, Maduro indicó 
que a partir de hoy se realizará 
una reunión de seguimiento 
del segundo acuerdo y aspira 
a que el dinero esté en el país 
a más tardar en diciembre de 
este año.

“Una Comisión de Segui-
miento irá país por país, banco 
por banco para identificar e ir 
liberando los recursos”, detalló 
el Mandatario.

“A Venezuela le secuestra-
ron todas las cuentas banca-
rias que teníamos en el mun-
do, además tampoco podemos 
abrir cuentas bancarias por-
que está perseguida por Esta-
dos Unidos y Europa”, insistió 
el Mandatario.

Denunció que al país le han secuestrado entre 24 y 30 mil millones de dólares

 
 

El jefe de estado, Nicolás Maduro, indicó que, aunque no se pue-
den adelantar cifras hasta el momento, el acuerdo entre Petróleos 
de Venezuela y la empresa Chevron “será bueno para el país”.

Maduro recordó que el vicepresidente sectorial del Área Econó-
mica, Tareck El Aissami, sostuvo una reunión con el presidente de 
Chevron, Javier La Rosa, y que en las próximas horas ambos firma-
rán los contratos para impulsar el desarrollo de empresas mixtas y 
producción petrolera, esto en los términos establecidos en la Cons-
titución nacional y las leyes venezolanas.

Manifestó que “las licencias que ha dado el Gobierno de Estados 
Unidos (EEUU) para Chevron van en la dirección correcta, pero no 
son suficientes para lo que exige Venezuela que es el levantamiento 
de las sanciones”, especialmente sobre la industria petrolera “por-
que violan las leyes del libre comercio, de la libre producción”.

Dijo que Venezuela forma parte de la ecuación energética mundial, 
“y no nos pueden sacar (…) El petróleo es libre y se lo vendemos 
a quién lo quiera y lo necesite,  a precio justo, en base a contrato y 
respetando la legislación venezolana”.

El Jefe de Estado indicó también que Citgo le pertenece a Vene-
zuela y debe regresar a sus dueños originales. Destacó la recupera-
ción de la empresa nacional Monómeros, ubicada en Colombia.

“La Delegación del Gobierno Nacional en la Mesa de Diálogo debe 
exigir que los dividendos generados por la empresa Citgo en 2019, 
2020, 2021 y 2022 sean liberados a cuentas venezolanas para in-
versión social”, enfatizó.

Agregó: “Hemos dado un 
buen paso de diálogo y de en-
tendimiento, un buen paso para 
recuperar los recursos congela-
dos en el exterior”.

“Ojalá pronto podamos seguir 
avanzando en nuevos acuerdos, 
seguir liberando los recursos y 
lograr que se libere a Venezuela 
de todas las sanciones crimina-
les”, afirmó Maduro.

Precisó que el “intento de 
cambio de régimen” ejecutado 
desde el año 2019 por gobiernos 
como Estados Unidos y la Unión 
Europea (UE) que llevan consi-
go la imposición de un gobierno 
paralelo “fracasó”.

Envió un mensaje al alto 
representante de la UE para 
Asuntos Exteriores y Política 
de Seguridad, Josep Borrell.

“(…) Borrell, tu gente, la que 
tú quieres imponer en Venezue-
la como gobierno, como cabeza 
de playa para dominar a nues-
tro país, tu gente representa 
en las elecciones el 28%, que ha 
quedado muy derrotada por sus 
fracasos y aventuras”.

Sostuvo que, junto al Alto 
Mando de la Revolución, “he-
mos decidido tenderles la mano 
a este sector de la oposición 
para entablar negociaciones de 
paz para que ellos se incorpo-

ren al camino constitucional, 
electoral y democrático”.

ELECCIONES LIBRES  
DE SANCIONES

Maduro anunció que en los 
próximos días será reactivada 
la mesa de diálogo en el país 
con todos los sectores políticos 
de oposición, a fin de seguir im-
pulsando acuerdos que abonen 
a la realización de elecciones 
en paz.

Precisó que en las conversa-
ciones serán incorporados diri-
gentes de partidos como Fuerza 
Vecinal, Acción Democrática, 
Avanzada Progresista, entre 
otros.  

“Para ir visualizando los 
escenarios electorales futuros 
de Venezuela e ir avanzando 
en la ampliación de las garan-
tías que tenemos que acordar, 
consensuar, para que las elec-
ciones sean verdaderamente 
libres, transparentes y jus-
tas”, indicó.

Sobre los próximos comicios 
presidenciales, indicó que se 
realizarán de acuerdo a lo esta-
blecido en la Constitución y el 
cronograma que dicte el Conse-
jo Nacional Electoral.  “Lo que 
diga el Consejo Nacional Elec-
toral será ley”.

Puntualizó que seguirá 
convocando al diálogo a los 
sectores opositores “porque 
queremos unas elecciones li-
bres en Venezuela, libres de 
sanciones, libres de medidas 
coercitivas unilaterales. ¡O 
hay elecciones libres de san-
ciones o hay elecciones libres 
de sanciones!”.

Por otra parte, indicó que a 
través de la Cancillería de la 
República, Venezuela ha es-
tado trabajando sobre el Sis-
tema Interamericano de De-
rechos Humanos, institución 
“permeada por los intereses 
imperialistas de Washing-
ton”, informó Maduro.

A pesar de no suscribir el 
pacto de creación del Sistema 
Interamericano de Derechos 
Humanos, Estados Unidos 
“es el país que más influye, 
más dinero pone y tiene más 
influencia”. “Son contradic-
ciones. Todo está siendo eva-
luado con mucha seriedad”, 
explicó el Presidente en la 
rueda de prensa.

CRECIMIENTO  
ECONÓMICO 2023-2030

La República Bolivariana de 
Venezuela tiene trazado su plan 
de crecimiento económico para 
el periodo 2023-2030, anclado 
a los 18 Motores de la Agenda 
Económica Bolivariana, para 
garantizar el desarrollo inte-
gral de la nación, reafirmó el 
presidente Maduro.

El jefe de Estado detalló 
que aún con heridas socia-
les, causadas por la guerra 
multiforme a Venezuela, la 
tendencia es la recuperación 
y el crecimiento económico. 
“Y seguiremos bregando por 
la estabilidad económica, ma-
croeconómica y sobre todo 
por curar las heridas sociales 
y avanzar hacia la igualdad 
social en un estadío superior 
para la sociedad venezolana”, 
reseñó Prensa Presidencial

En torno al desarrollo econó-
mico, el Mandatario Nacional 
precisó que “tenemos el cuadro, 
el mapa, tenemos el plan muy 
claro hacia los años futuros. 
Hemos estado haciendo el mapa 
de crecimiento económico con 
estabilidad y distribución de la 
riqueza para la inversión social 
2023-2030, un mapa de los 18 
Motores de la Agenda Económi-
ca Bolivariana”.

Indicó que se trata de un plan 
de trabajo basado en las políti-
cas públicas que han dado re-
sultados positivos a la nación 
en estos últimos 12 meses.

“Es el mapa de la Agenda Eco-
nómica Bolivariana que nos ha 
permitido el milagro 2022 , para 
el crecimiento de la economía 
real, la economía no petrolera, 
aún con heridas importantes 
de la guerra económica que to-
davía tenemos, aun tratando 
de fortalecer y estabilizar al 
máximo el sistema cambiario  y 
el valor de la moneda nacional, 
damos la batalla a pulso por 
día en función de los intereses 
de la economía y del pueblo tra-
bajador, del pueblo de a pie, del 
pueblo humilde”, afirmó el Jefe 
de Estado.

Sostuvo que estas acciones 
sustentan el plan económico 

2022-2030, que toma en cuenta 
todas las variables y las prio-
ridades fundamentales para la 
expansión económica y siempre 
cuidando al pueblo.

Una vez más, el Mandatario 
indicó que se debe insistir y 
perseverar en una nueva eco-
nomía, no petrolera, que genere 
bienes para satisfacer al pueblo, 
para generar riqueza en bolíva-
res, en dólares, en petro.

“Creció la actividad produc-
tiva, sí, pero todavía tenemos 
unas heridas por ahí que ha-
cen daño (…) Las sanciones 
criminales impuestas nos pu-
sieron en una disyuntiva, o lo 

hacíamos o lo hacíamos, y lo 
hicimos”, expresó.

“Es la gran enseñanza de 
estos ocho años de tortu-
ras, persecución y sanciones 
pasar la primera parte del 
modelo enfermo, rentista, 
dependiente petrolero libre 
donde generemos bienes para 
el pueblo y satisfacer las ne-
cesidades, servicios y rique-
zas”, destacó.

En vísperas de finalizar el 
año 2022, llamó al pueblo a cele-
brar los triunfos logrados como 
Nación bendecida y a despedir-
lo con alegría augurando lo me-
jor para Venezuela.
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Ante constantes precipitaciones en la entidad

Mantienen monitoreos en zonas vulnerables de Trujillo  

Gobernación y Alcaldía atienden a afectados 

 

Equipos de Bomberos, Protección Civil, 

Fuerza Armada Nacional Bolivariana, 

Corporación Eléctrica Nacional  

y Ministerio para Obras Públicas,  

entre otras instancias del Gobierno,  

se mantienen  realizando operaciones 

en comunidades 

T/ Luis Ángel Yáñez  
Mérida

L
uego de las constantes lluvias que 
han azotado gran parte del estado 
Mérida, la Gobernación de la enti-

dad trabaja junto al Ejecutivo Nacional 
y regional para rehabilitar calles y vi-
viendas de las comunidades que fueron 
afectadas por la crecida de ríos locales, 
al suroeste de la capital de Mérida.

“Se activó maquinaria de la Alcaldía 
y de la Gobernación del estado”, informó 
el gobernador Jehyson Guzmán, en refe-
rencia al despliegue de equipos y cuadri-

llas, dispuestas con la Alcaldía del muni-
cipio Zea para atender a las comunidades 

que sufrieron las consecuencias de la sa-
turación hídrica  de los suelos.

Durante la inspección por las comu-
nidades de Zea se determinó las necesi-
dades que puedan persistir en los cauces 
de ríos y quebradas  para  el control de 
riesgos.

“Hay distinto niveles de afectación. 
Casas con pérdida total y con afectación 
leve, más pérdida total de enseres. Esta 
evaluación la está haciendo el equipo de 
Protección Civil (PC) y los Bomberos”, 
informó Guzmán.

Asímismo,  recalcó que los equipos de 
apoyo trabajan en varios vértices para 
recuperar el servicio eléctrico y el fun-
cionamiento de acueductos comunita-
rios; junto a las comunidades sacamos el 
lodo que anegó viviendas y despejamos 
la vialidad, para controlar riesgos, deter-
minar daños y rehabilitar la zona.

Por su parte, el alcalde de Zea Víc-
tor Bustamante resaltó que han estado 
trabajando en coordinación con la Se-
cretaría de Infraestructura y Vivienda 
destinando seis máquinas al restable-
cimiento de los tramos carreteros qu 
permanecen interrumpidos por  efecto 
de los derrumbes y taludes.

Además de estos equipos de Bom-
beros de Mérida, Protección Civil, 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana 
(FANB), Corporación Eléctrica Na-
cional (Corpoelec) y Ministerio para 
Obras Públicas, entre otras instancias 
del Gobierno, se mantienen  realizan-
do distintos tipos de atención para los 
habitantes de Zea.

Solicitadas por el Sistema 1x10 del Buen Gobierno 

Entregan ayudas técnicas a familias de Catia La Mar
T/AVN 
La Guaira

Cerca de 20 guaireños recibieron 
ayudas técnicas y equipos orto-

pédicos como parte de las solicitu-
des realizadas por el Sistema 1x10 
del Buen Gobierno del Ejecutivo 
Nacional, donde fueron invertidos 
más de 25.000 bolívares.

Más de 20 personas recibieron 
ayudas y equipos ortopédicos en 
jornada de entrega municipal rea-
lizada en la urbanización Páez, 
parroquia Catia La Mar, estado La 
Guaira.

La actividad contó con la presen-
cia del alcalde del municipio Vargas 
José Manuel Suárez, quien destacó 
que los beneficiados fueron capta-
dos a través del Sistema del 1x10 
para el Buen Gobierno.

“El pueblo no tiene recursos para 
comprar sillas de ruedas, andade-
ras, glucómetros entre otros. Ese 
pueblo decidió creer en la VenAPP 
y el Sistema 1x10 del Buen Gobier-
no y le estamos dando respuesta 
inmediata”, detalló. En esta entrega 
fueron atendidas familias de las pa-
rroquias Catia La Mar, Carayaca y 
Maiquetía, con el aporte de la Fun-

dación para el Desarrollo Social 
(Fundaprosocial) de la alcaldía de 
Vargas. Erika Mosquera, residente 
en La Páez, recibió un coche espe-
cial para su hija de 17 años, que tie-
ne parálisis cerebral, “la respuesta 
fue rápida, hice la solicitud porque 
mi hija estaba en cama y se me ha-
cía difícil movilizarla”, destacó.

El alcalde Suárez también infor-
mó que se han atendido solicitudes 
de recuperacion para 18 escuelas 
por el sistema de 1x10 del Buen Go-
bierno, las cuales fueron incluidas 
en el plan de las Brigadas Comuni-
tarias y Militares (Bricomiles).

T/  Redacción CO-AVN 
Trujillo

Equipos de Protección Civil y Administración de 
Desastres estadal y municipales se encuentran ac-

tivos ayer realizando monitoreos de zonas vulnerables 
ante la persistencia de lluvias en el estado Trujillo.

Así lo informó el director estadal de la institución Cé-
sar Fernández, quien refirió que afortunadamente no 
se han presentado emergencias en las últimas horas.

No obstante, se mantienen alertas y prevenidos para 
actuar de manera oportuna ante cualquier eventuali-
dad, así como para mitigar riesgos. En este sentido, in-
dicó que funcionarios se trasladaron hasta el sector La 

Cuchilla, en el municipio Carache, donde se produjo el 
desplome de un muro en una vivienda, sin que se regis-
traran víctimas humanas.

Asimismo, funcionarios de la dirección municipal del 
municipio José Felipe Márquez Cañizález se encuen-
tran realizando monitoreos de ríos y quebradas que re-
gistraron incremento considerable de caudal.

En estas zonas han procedido a orientar a las perso-
nas que habitan zonas cercanas a afluentes sobre cómo 
actuar en caso de algún desbordamiento, a fin de que 
resguarden sus vidas.

También en el sector Diego Díaz, en el municipio 
Pampán, se mantienen desplegados funcionarios de 
Protección Civil realizando constantes monitoreos, por 

cuanto en esta zona existe una falla geológica que pro-
duce constantes deslizamientos de tierra.
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La libertad de expresión es un derecho humano

Incluye el otorgamiento 

de una distinción especial 

a The Telegraph, 

The Guardian, The New 

York Times, Le Monde 

Diplomatique y Verizon 

“por el coraje de difundir 

el resultado de las 

investigaciones” de WikiLeaks

T/ Prensa Latina
F/ Cortesía
Asunción

E
l premio Nobel Alterna-
tivo paraguayo Martín 
Almada pidió a la Unesco 

nombrar al periodista Julian 
Assange embajador de Buena 
Voluntad ante el mundo, infor-
mó el también abogado y peda-
gogo al divulgar la solicitud. 

La Organización de las Na-
ciones Unidas “haría con esa 
decisión un justiciero homenaje 
para seguir el ejemplo del co-
municador australiano, preso 
en Reino Unido bajo amenaza de 
extradición a Estados Unidos”, 

precisó el defensor de los dere-
chos humanos.

El texto, dirigido a la directo-
ra general de la Unesco Audrey 
Azoulay y, reenviado a Prensa La-
tina, expresa que “la libertad de 
expresión es un derecho humano 
fundamental consagrado por el 
Artículo 19 de la Declaración Uni-
versal de Derechos Humanos”.

La Unesco tiene el compro-
miso de examinar las cuestio-
nes de la libertad de expresión 
y la privacidad, el acceso y la 
ética en Internet, violadas una 
y otra vez en el caso Assange, 
quien “puso en riesgo su propia 
vida y seguridad por una causa 
humanitaria”.

Almada, quien reveló al 
mundo en 1992 los archivos del 
represivo Plan Cóndor de Es-
tados Unidos (EEUU) contra 
Latinoamérica, invoca en favor 
de Assange la violación de los 
artículos 9 y 10 de la Declara-
ción Universal de los Derechos 
Humanos y los artículos 7, 9, 10 
y 14 del Pacto Internacional de 
Derechos Civiles y Políticos.

El laureado activista y miem-
bro del Comité Ejecutivo de la 
Asociación Americana de Ju-

ristas recuerda que el progra-
mador se refugió en junio de 
2019 en la embajada de Ecuador 
en Londres “perseguido por 
Reino Unido, Suecia y Estados 
Unidos por el delito de fundar 
WikiLeaks”.

Assange, a quien la Justicia 
británica mantiene en la cár-
cel londinense de Belmarsh 
con la intención de entregarlo 
a EEUU “es nada menos que el 

editor y reportero que cambió 
el curso de la historia de la 
Humanidad en el ámbito de la 
transparencia de la informa-
ción”, reseño Almada.

El abogado aseguró que el 
comunicador australiano “es 
un incansable defensor de la 
transparencia de la informa-
ción, mientras que WikiLeaks 
“es la única organización pe-
riodística internacional que 

tiene un 100 por ciento de 
precisión, autenticidad y le-
galidad”.

La propuesta de Almada, con-
sultor de la Unesco para América 
Latina entre 1978 y 1992, subrayó 
su aspiración de que “todos es-
temos a salvo de la red global de 
espionaje, es decir del imperio de 
la vigilancia siglo XXI”.

El pedido a la Unesco del ac-
tivista incluye el otorgamiento 
de una distinción especial a 
The Telegraph, The Guardian, 
The New York Times, Le Monde 
Diplomatique y Verizon “por el 
coraje de difundir el resultado 
de las investigaciones” de Wi-
kiLeaks.

Almada permaneció entre 
1974 y 1977 como preso políti-
co en la prisión paraguaya de 
Emboscada, empleada como  
campo de concentración para 
opositores, en especial los que 
integraban la “actividad arma-
da de guerrillas comunistas”.

Los llamados “Archivos del 
terror” revelados por Almada 
integran, por su excepcional 
valor jurídico-histórico, la Co-
lección de la Unesco “Memoria 
del Mundo”.

T/ Sputnik
Buenos Aires

Argentina, Brasil y Para-
guay emitieron un comuni-

cado en el que advierten a Uru-
guay que adoptarán medidas si 

el Gobierno de Luis Lacalle Pou 
continúa con sus intenciones de 
realizar negociaciones indivi-
duales por fuera del Mercosur.

“Ante acciones del Gobierno 
uruguayo con miras a la nego-
ciación individual de acuerdos 

comerciales con dimensión 
arancelaria y teniendo en cuen-
ta la posible presentación por 
la República Oriental del Uru-
guay de un pedido de adhesión 
al Tratado Integral y Progresista 
de Asociación Transpacífico, los 

coordinadores nacionales de Ar-
gentina, Brasil y Paraguay ante 
el Grupo Mercado Común del 
Mercosur tienen a bien comuni-
car a la Coordinación Nacional 
de Uruguay que los tres países se 
reservan el derecho de adoptar 
las eventuales medidas para de-
fender sus intereses en los ámbi-
tos jurídico y comercial”, publicó 
la Cancillería argentina.

El Gobierno uruguayo anunció, 
en un comunicado de Presidencia 
que hoy presentará la solicitud de 
ingreso al acuerdo transpacífico 
en el marco de “la estrategia de in-

serción internacional trazada por 
la actual Administración”.

El mandatario anunció que su 
Gobierno comenzó de manera for-
mal la negociación con China para 
un TLC (Tratado de libre Comer-
cio), luego de una “conclusión posi-
tiva” del estudio de factibilidad.

Las negociaciones entre 
Montevideo y Pekín genera-
ron molestias en algunos de 
los socios del grupo, espe-
cialmente Argentina, por con-
siderar que los países miembros 
no pueden firmar acuerdos co-
merciales de forma unilateral.

Países miembros podrían adoptar medidas 

Reclaman a Uruguay acciones 
individuales al margen de Mercosur

El presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, confirmó 
ayer la realización de la Cumbre 
de la Alianza del Pacífico en Lima, 
Perú, el próximo 14 de diciembre.

Asimismo, el mandatario mexi-
cano anunció que viajará para en-
tregar la presidencia de la alianza a 
Pedro Castillo.

Se estima la asistencia tam-
bién de los mandatarios Gabriel 
Boric, de Chile; y Gustavo Petro, 
de Colombia.

Bahamas exhibe un sombrío 
hito al superar los 119 asesinatos 
del año pasado, algo por lo cual 
la Policía pide la máxima atención 
dada la cercanía de la temporada 
navideña. “Sean conscientes de 
lo que les rodea, de a dónde van 
y con quién se juntan, pues eso 
podría causarles algunos proble-
mas” declaró el jefe de ese órgano 
Michael Jonhson, en conferencia 
de prensa.

Esta nación, con casi 400 mil ha-
bitantes, registró 119 asesinatos en 
2021; 73 en 2020; 95 en 2019; 91 

en 2018 y 122 en 2017, récord que 
también podría superar este año. 

El Congreso de Perú podría vo-
tar hoy el pedido de vacancia con-
tra el presidente Pedro Castillo. 

Presentada con la firma de 67 
legisladores, se busca la destitu-
ción del mandatario por “perma-
nente incapacidad moral” para 
el cargo, y “el irresponsable 
desmantelamiento de la adminis-
tración pública y el copamiento 

clientelista de las instituciones 
del Estado”.

Vale precisar que por regla-
mento la admisión a debate de la 
moción se vería hoy en sesión del 
Pleno del Congreso, luego de la 
discusión parlamentaria sobre la 
Ley del Presupuesto 2023.

El ministerio argentino de Re-
laciones Exteriores mostró docu-
mentos históricos que sustentan 
los legítimos derechos de este país 

sobre las Islas Malvinas, Georgias 
del Sur, Sandwich del Sur y los es-
pacios marítimos 

En una primera etapa fueron pues-
tos a disposición de los ciudadanos 
documentos del siglo XVIII y XIX, 
como parte de una iniciativa para 
reafirmar el reclamo argentino por la 
soberanía de esos territorios, usur-
pados por Reino Unido en 1833.

“Activar la memoria implica divul-
gar cuál fue nuestro pasado y tener 
herramientas para el presente. En-
tender la historia nos da la posibili-
dad de revalorizar aún más los argu-
mentos que tenemos para defender 
y reafirmar nuestra soberanía”, se-
ñaló el canciller Santiago Cafiero.
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T/ TeleSur
Madrid

Un empleado de la embaja-
da de Ucrania en Madrid, 

España, fue herido ayer tras la 
explosión de un artefacto intro-
ducido en el interior de un so-
bre de carta, la cual tenía como 
objetivo al embajador Serhii 
Pohoreltsev.

Las autoridades policiales 
declararon a medios interna-

cionales que la deflagración se 
produjo cuando un vigilante de 
seguridad ucraniano manipuló 
una carta que llegó por correo 
ordinario.

Las fuentes señalaron que el 
trabajador herido con carácter 
leve acudió al hospital Nuestra 
Señora de América de la capital 
española, donde fue dado de alta 
mientras los especialistas inves-
tigan los hechos en coordinación 
con la Policía Científica.

La delegada del gobierno en Ma-
drid Mercedes González precisó 
que el empleado abrió la carta en el 
jardín de la embajada provocando 
la explosión que le produjo una pe-
queña herida en la mano derecha.

De igual forma, la policía acti-
vó el protocolo antiterrorista y 
acordonó las inmediaciones de 
la sede diplomática enclavada 
en la Ronda de la Abubilla con la 
presencia de un furgón, numero-
sos agentes y bomberos.

Por su parte, el ministro de 
Exteriores ucraniano Dmytro 
Kuleba indicó al personal de 
las embajadas de su país ex-
tremar las medidas de segu-
ridad, mientras llamó a su ho-
mólogo español José Manuel 
Albares Bueno a profundizar 
en las investigaciones.

A su vez, el portavoz de la 
cancillería de Kiev Oleg Niko-
lenko, quien citó a Kuleba, des-
tacó que “quienquiera que esté 
detrás de esta explosión no po-
drá intimidar a los diplomáti-
cos ucranianos ni detener su 
trabajo diario para fortalecer 
a Ucrania”.

Reveló el general de brigada Golamreza Soleimani

La CIA “desempeñó el papel 

principal” en fomentar  

los disturbios, en estrecha 

colaboración con los servicios 

de espionaje del Reino Unido, 

el régimen israelí  

y Arabia Saudí.

T/ Hispantv
F/ Cortesía
Teherán

I
rán logró contrarrestar con 
éxito la guerra híbrida planea-
da por 47 agencias de espiona-

je extranjeras en los recientes 
disturbios, reveló  el comandante 
de la Fuerza de la Resistencia Po-
pular de Irán (Basich)  general de 
brigada Golamreza Soleimani, en 
un evento en Teherán.

Tras mostrarse “decepcionado 
con la guerra cara a cara”, el ene-
migo optó por la “guerra híbrida” 
utilizando los medios y operacio-
nes psicológicas para engañar a 
la nación iraní para que siga su 
corriente.

“El enemigo ha sido derro-
tado tanto en las guerras cara 
a cara como en las híbridas y 
tanto los israelíes como los es-
tadounidenses lo han confesa-
do”, remarcó Soleimani, estos 
incidentes son la continuación 
de los esfuerzos de Estados Uni-
dos (EEUU) para restaurar su 
dominio sobre Irán, que perdió 
hace 44 años con la victoria de 
la Revolución Islámica en 1979. 
La nación iraní siempre ha 
mostrado “vigilancia” frente 
a los complot estadounidenses-
israelíes en las últimas cuatro 
décadas, precisó.

En tanto, el Ministerio de In-
teligencia y la Organización de 
Inteligencia del Cuerpo de Guar-
dianes de la Revolución Islámica 
(CGRI) de Irán emitió una decla-
ración en la que señala que la 
Agencia Central de Inteligencia 
(CIA)  de EEUU “desempeñó el 
papel principal” en fomentar los 

disturbios, en estrecha colabo-
ración con los servicios de espio-
naje del Reino Unido, el régimen 
israelí y Arabia Saudí.

“La evidencia de inteligencia 
muestra que la CIA había ideado 
un plan extenso con la coopera-
ción de los servicios de espionaje 
aliados y representantes reac-

cionarios antes del comienzo de 
los disturbios para iniciar un 
caos nacional con el objetivo de 
cometer crímenes contra la gran 
nación iraní y la integridad terri-
torial del país, además de allanar 
el terreno para aumentar las pre-
siones extranjeras”.

Soleimani dijo que el Cuerpo 
de Guardianes de la Revolución 
Islámica (CGRI) de Irán tam-
bién sumó todos sus esfuerzos 
para hacer frente a los complots 
y lanzó varias advertencias a 
los terroristas del grupo Koma-
la que operan desde Irak.

El militar sostuvo que el 
mundo es testigo de la mayor 
confrontación de la Revolu-
ción Islámica y el sistema en 
declive de dominación, recal-
cando que lo que ha surgido 
en el país persa es la venganza 
de los fracasos sucesivos que 
el sistema de arrogancia mun-
dial ha sufrido durante más de 
cuatro décadas de la Revolu-
ción Islámica.

Los terroristas han hecho caso 
omiso a las alertas, pues el CGRI 
de Irán llevó a cabo ataques con-
tra las posiciones de estos crimi-
nales anidados en la región del 
Kurdistán iraquí y les infligieron 
acciones fuertes.

T/ Sputnik
Londres

El primer ministro bri-
tánico Rishi Sunak 

dio por concluida la “era 
dorada” entre el Reino 
Unido y China. Según él, 
el país asiático supone un 
reto para los intereses 
británicos.

El mandatario calificó 
al país asiático como un 
“desafío sistémico” para 
el Reino Unido en un dis-
curso  ante el alcalde de 
Londres. Subrayó que la 

idea de que el comercio 
pueda llevar al gigante 
asiático a reformas tanto 
sociales como políticas 
fracasó. Agregó que el 
Gobierno chino “avanza 
hacia un autoritarismo 
aún mayor”.

El enfoque del reino es 
prestar más atención a 
la seguridad económica 
para “mejorar drástica-
mente”, según Sunak. El 
primer ministro anunció 
nuevos principios de la 
política del Reino Unido 
poco después del escán-

dalo con la empresa New-
port Wafer Fab, el mayor 
productor de microchips 
en el país europeo. 

El Estado británico 
bloqueó el trámite de ad-
quisición de esta compa-
ñía por la empresa china 
Nexperia. El Gobierno 
del Reino Unido conside-
ró esta compra como una 
amenaza para la seguri-
dad nacional.

Nexperia es un filial 
de Wingtech Technology, 
compañía china parcial-
mente estatal. Desde que 

Nexperia compró en julio 
de 2021 una participación 
del 86% de Newport Wafer 
Fab, obteniendo el con-
trol completo de la planta, 
Newport Wafer Fab empe-
zó a vender sus productos 
solamente a la empresa 
china. El hecho puso de 
los nervios al Gobierno 
británico, ya que surgie-
ron preocupaciones por la 
transferencia de tecnolo-
gías del país europeo a su 
rival asiático.

China expresó su pro-
testa ante el bloqueo por 

parte de las autoridades 
británicas que instan a 
Nexperia a vender esa 
participación, quedándose 
solo con el 14% del control.

El Reino Unido aboga 
por la ampliación de la 
cooperación en la región 
del Indopacífico. En par-
ticular, Aukus con la 
participación de Austra-
lia y Estados Unidos es 
un ejemplo de la creación 
de alianzas militares.

Sin embargo, Sunak 
destacó que China es un 
actor gigante y muy im-

portante en cuanto a los 
desafíos globales como 
la economía mundial 
o el cambio climático. 
Aun así, al Reino Unido 
no le conviene el statu 
quo en la escena mun-
dial y tratará de prote-
ger sus intereses.

El mandatario calificó al país asiático como un “desafío sistémico”

Sunak anuncia fin de la “era dorada” en relaciones del Reino Unido con China

La policía activó el protocolo antiterrorista

Explosión en embajada de Ucrania en Madrid deja un herido
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Farruco Sesto 

Emilio Hernández 

¡La Ciencia  
al mando!

Justicia  
en el futuro

Hacer de Venezuela un país potencia es 
uno de nuestros grandes objetivos his-

tóricos. Un país potencia en el socialismo y 
para la paz. Pero para ello hay que asentar 
con fuerza las bases espirituales y materia-
les que lo hagan posible, tanto en el ámbito 
individual como en el social.

Esto es tarea de cada venezolana o vene-
zolano que se sienta revolucionario. Lo es 
también, por supuesto, del colectivo y de 
sus vanguardias políticas. Y es una tarea 
esencial del Estado, a través de sus institu-
ciones del  Poder Popular.

Por bases espirituales entendemos la 
conjunción activa en el plano social de 
esas virtudes a las que tanto se refe-
ría políticamente el comandante Hugo 
Chávez: el amor, el desprendimiento, la 
solidaridad, el espíritu socialista, el co-
nocimiento, la conciencia. Y por bases 
materiales, ya sabemos, la capacidad, 
como país, de producir la riqueza nece-
saria para el “vivir bien”, con dignidad, 
habiendo derrotado para siempre el des-
amparo y la pobreza. 

En este punto, quiero destacar la impor-
tancia de todos nuestros ministerios, no 
solo para responder a necesidades, sino so-
bre todo para definir, orientar e impulsar 
nuestro proyecto de transformación pro-
funda.  O lo que es lo mismo, para contri-
buir de una manera decisiva a la creación 
de esas bases materiales y espirituales a 
las que nos referíamos. 

Pues bien, y ese es el sentido de esta 
nota, escrita para subrayar una idea, si 
me preguntaran sobre cuál de todos los 
ministerios recomendaría poner el acento 
en esta etapa de nuestra Revolución, diría 
que en el del Poder Popular para la Ciencia 
y Tecnología.  Tal vez algún camarada se 
sorprenda. Pero eso exactamente es lo que 
pienso. He ahí un punto clave, a mi juicio, 
o un tema clave si se quiere, de cualquier 
plan social, económico, militar, produc-
tivo, cultural dirigido a convertir a corto 
plazo a Venezuela en un país potencia. 

Aprendimos de Mao, en su momento, 
aquello de “la política al mando”. Pues 
bien, haciendo una analogía, yo insistiría 
en poner en este momento “la ciencia al 
mando”.  

La ciencia en todo y por todo.  Transver-
salmente. Democratizándola, junto con 
la tecnología. Universalizando el manejo 
del método científico. La ciencia en el es-
fuerzo colectivo, así como en la formación 
de cada hombre o mujer en nuestro país.  
La ciencia en la Comuna. La ciencia en 
la investigación pura y, por supuesto, en 
la investigación aplicada. Insertada en la 
cultura, en la defensa, en la economía, en 
la producción, en la salud, en el manejo de 
la biodiversidad, en la comunicación, en la 
política… en la vida.

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

El diálogo en México ha tenido como 
resultado la liberación de 3 mil millo-

nes de dólares que pertenecen a Venezue-
la. Aparte de eso, el Gobierno de Estados 
Unidos ha dado permiso para que Chevron 
opere en Venezuela, siempre que no nos pa-
gue directamente regalías ni impuestos.

Podemos sacar en claro que con los “de-
mócratas” Cuba y Venezuela obtienen mi-
gajas y con los republicanos, hambre. Hay 
una cosa que no estamos tomando en cuen-
ta en estas “negociaciones”. Si gana Donald 
Trump, o los republicanos, echan todo para 
atrás. Volveremos al punto 0.

Es indigno estar mendigando permisos 
de unos criminales históricos, como los 
yanquis, para exportar petróleo crudo a 
precio inferior al precio de mercado, debido 
a las mismas restricciones de venta. 

No voy a argumentar que, dadas las cir-
cunstancias, se puede hacer alguna otra 
cosa. Salvando las distancias, es como es-
tar siendo asaltado a mano armada: no se 
puede enfrentar al agresor sino hacer lo 
que pide y esperar a que haya justicia en el 
futuro.

Si la estrategia del Gobierno en estos mo-
mentos, como ha afirmado el presidente 
Nicolás Maduro, es mantener la paz social, 
siempre amenazada por EEUU y sus fichas 
políticas en el país, se entiende que haya 
que hacer concesiones.

No está muy lejos el momento en los que 
EEUU ya no podrá hacer lo que les venga 
en gana. El bloque euroasiático y los BRICS 
tienen un enorme potencial para ofrecerle 
a muchos países en el mundo alguna pro-
tección. No podemos hablar con certeza de 
marcos temporales concretos, pero sí que 
hay una evolución histórica clara.

Sin embargo, la justicia en el futuro tene-
mos que buscarla, no esperar a que caiga 
del cielo. 

Nuestra mejor apuesta es prepararnos 
para no tener que exportar petróleo crudo. 
Dejemos la mentalidad colonizada. Repita-
mos constantemente: “nuestro destino no es 
simplemente ser un país exportador de pe-
tróleo”. Repitamos eso todos los días, a toda 
hora. No podremos superarnos con mentali-
dad colonizada. En el futuro estaremos en un 
mejor escenario, pero de nada nos servirá si 
no hacemos lo que nos corresponde.

Debemos seguir independizándonos en el 
negocio petrolero. Mejorar los procesos de 
exploración, producción y refinación, pero 
no hacer todo este enorme esfuerzo para 
simplemente exportar crudo y que otros 
se beneficien, produciendo su electricidad, 
moviendo su transporte, incluso usando 
nuestro petróleo para la guerra, a cambio 
de ridículas ganancias.

Debemos apuntar al valor agregado, a 
que quienes deseen beneficiarse de la ener-
gía que genera nuestro petróleo lo hagan 
invirtiendo en nuestro territorio. Si nos 
convencemos de que nuestro petróleo es 
mejor para usarlo en el país, no para expor-
tar, ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 
Caracas

 César Trómpiz

Los burócratas y el Poder Popular 

Transcurre la convocatoria del 
presidente Nicolás Maduro para 

transformar el marco jurídico del 
Poder Popular. En su orientación, el 
Presidente reaviva la memoria histó-
rica del Proyecto Bolivariano con las 
ideas, planes y acciones expresados 
por el comandante Hugo Chávez en 
el Libro Azul, la Constitución, el salto 
adelante y otros documentos funda-
mentales. Salta al debate ubicar el rol 
de los poderes públicos, sus procedi-
mientos, instituciones y funcionarios 
con respecto al Poder Popular.

El Presidente confronta el “modelo 
democrático burgués, cogollérico, eli-
tista, de la democracia representativa 
falsa que le roba la soberanía al pueblo” 
a la construcción revolucionaria del 
“Estado democrático y social de Dere-
cho y de Justicia” así como a la “demo-
cracia participativa y protagónica” que 
declara nuestra Constitución. En el ám-
bito político es clara la confrontación, 
más en el marco normativo el primero 
conserva mas derechos que el segundo.

En el Estado burgués: el funcionario, 
burócrata, no importa el poder público 
al que pertenezca, tiene arbitrariedad 
relativa en sus funciones. Son legales 
sus atribuciones, limitadas por la ley, 
con solo el deber de la rendición de 
cuenta ante su superior institucional u 
otro poder público. El pueblo, carente 
de soberanía en ese modelo, es un es-
pectador que no participa de la función 
pública, ni tiene voz ni voto en la con-

ducción del burócrata. Ese estatus de 
funcionario, sin deberes hacia el pue-
blo, cierran la participación social en 
el aparato público y son nocivos para el 
triunfo del programa revolucionario.

Para revertir la correlación de fuer-
zas, en la construcción del Estado, en 
favor del Poder Popular, es imperante 
reforzar las obligaciones de la institu-
cionalidad estatal, sus procedimientos 
y funcionarios para con el Poder Popu-
lar. Cada poder público, institución y 
sus funcionarios debe adquirir deberes 
que cumplir con las comunas, los con-
sejos comunales y las expresiones orgá-
nicas del Poder Popular. 

La reforma convocada por el presi-
dente Maduro es una gran oportunidad 
para dar un salto en el que el programa 
político de la construcción del Poder 
Popular pueda ser infiltrado funcional-
mente en las estructuras administrati-
vas del Estado. Formalizar la relación 
entre todos los poderes del Estado y sus 
funcionarios con las estructuras del 
Poder Popular a través de deberes con-
cretos, periódicos y permanentes que 
permitan que la gente “sea el Estado”.

La propuesta es sencilla, sigamos en 
la ofensiva creadora en la Ley Orgánica 
del Poder Popular, redactemos los debe-
res de los poderes públicos y sus funcio-
narios para con el Poder Popular.

Twitter: @soycesartrompiz
Instagram: @cesartrompizve

La Paz / Bolivia
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Inmersa en la reflexión sobre la revolu-
ción digital, Internet y las redes socia-

les, Transmutación, fotografías de José 
Trinidad es una muestra que nos reci-
be en las salas 3 y 5 del Museo de Bellas 
Artes (MBA), ubicado en la Plaza de los 
Museos, Caracas, para seducirnos con su 
concepto e intensidad cromática.

La serie de fotografías y el videoarte bajo 
la curaduría de María Carolina Riobueno 
invitan al público a reflexionar en el plan-
teamiento de este creador, cuya línea de in-
vestigación se inspira en los planteamien-

tos del filósofo, teórico cultural y escritor 
surcoreano Byung Chul Han.

El público disfrutará de cada obra de Trini-
dad y el texto de sala los guiará en su reflexión 
desde la misma cita del emblemático filósofo 
contemporáneo Byung Chul Han en su libro 
El enjambre: “El enjambre digital no es nin-
guna masa porque no es inherente a ningún 
alma, a ningún espíritu. El alma es congrega-
dora y unificante. El enjambre digital consta 
de individuos aislados”, Byung Chul Han.

Recordamos que Han se pregunta ¿De 
qué modo la revolución digital, Internet 
y las redes sociales han transformado 
la sociedad y las relaciones? Analiza las 
diferencias entre la “masa clásica” y la 

nueva masa, a la que llama el “enjam-
bre digital”.

Han, en su ensayo, reflexiona en qué 
modo la revolución digital, Internet y las 
redes sociales ha transformado la esencia 
misma de la sociedad. Según el autor, se 
ha formado una nueva masa: el “enjambre 
digital”. A diferencia de la masa clásica, el 
enjambre digital consta de individuos ais-
lados, carece de alma, de un nosotros ca-
paz de una acción común, de andar en una 
dirección o de manifestarse en una voz.

Y esas fotografías de Trinidad nos lle-
van acuciosamente a revisar esa hiper-
comunicación digital, que según Han, 
destruye el silencio que necesita el alma 

para reflexionar y para ser ella misma. 
Se percibe solo ruido, sin sentido, sin co-
herencia.

La exposición recientemente inaugu-
rada contó con la presencia de Zacarías 
García, director del MBA, quien mani-
festó estar muy satisfecho porque el Mu-
seo de Bellas Artes, además de albergar 
e impulsar el arte latinoamericano, tam-
bién ofrece la oportunidad de proyectar 
a jóvenes emergentes como Trinidad, un 
verdadero apasionado de la fotografía en 
diversas aristas, procesos, investigacio-
nes e implicaciones conceptuales.

Así mismo, María Carolina Riobueno, 
curadora de la muestra, demostró su or-
gullo: “Estoy hinchada de satisfacción”, 
ya que conoce a este artista desde hace 
tiempo y con él nace una nueva propues-
ta donde se refleja a la sociedad.

En esta oportunidad seleccionaron 30 obras de 600 que se postularon

 

Con esta edición 

que se desarrolla en la capital 

venezolana hasta  

el 3 de diciembre se rinde 

homenaje a los pioneros 

de la crítica cinematográfica 

en Venezuela, Ambretta 

Marrosu, Alfredo Roffé 

y la revista Cine al día

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

H
asta el 3 de diciembre se 
estará realizando la ter-
cera edición del Festival 

de la Crítica Cinematográfica 
de Caracas, en las salas 8 y 9 del 
Cines Unidos El Marqués, evento 
que en esta oportunidad exhibe 

como parte de su selección oficial 
a obras de 10 países, entre los que 
se cuentan Argentina, Suecia, 
Egipto, Venezuela, Estados Uni-
dos, España, Chile y Francia.

Esta entrega del certamen, de-
talla una nota de prensa, es en ho-
menaje a los pioneros de la crítica 
cinematográfica en Venezuela, 
Ambretta Marrosu, Alfredo Roffé 
y la revista Cine al día, publicación 
que en ocasión de sus 55 años, que 
se cumplen justo hoy jueves 1 de 
diciembre, sirvió de inspiración 
para el afiche de este año.

En la selección oficial de lar-
gometrajes participan cintas de 
ocho países.  Entre los elegidos 
compiten seis ficciones, cuatro 
documentales y una animación. 
En los próximos días la direc-
tiva del Festival anunciará los 
títulos que tendrán funciones 
especiales.

“Es un honor poder tener 
esta cantidad de países en 
competencia y que hayan 
aplicado más de 600 produc-

ciones entre cortos y largos. 
Hemos crecido desde la úl-
tima edición y seguiremos 
trabajando para mantener-

nos en el tiempo, creciendo 
poco a poco para aportar a 
nuestra cinematografía y al 
país”, comentó Edgar Rocca, 
director del Festival, citado 
en la nota de prensa.

En el apartado de cortome-
trajes, habrá un total de 22 
piezas, de ocho naciones, en 
contienda. Una cantidad consi-
derable en la selección oficial. 
El jurado de cortometrajes está 
compuesto por los críticos Ma-
ría Gabriela Colmenares, Ri-
cardo Azuaga y el realizador 
Maurizio Liberastocioli.

El documento para los medios 
de comunicación social destaca 
que, por primera vez,  el festival 
contará con un jurado comple-
tamente venezolano con partici-
pación presencial.

Entre tanto, el jurado de largo-
metrajes está compuesto por los 
críticos internacionales Jorge 
Suarez, de Ecuador; el español 
Juan Roures y Erick Estrada, 
de México.

Además, el festival ofrece ac-
tividades formativas presencia-
les y en línea, impulsadas por la 
Escuela Nacional de Cine (ENC) 
que participa por primera vez 
en el evento.

Escisión

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa CDC
Caracas

En el primer día de activida-
des de la 17 Sesión del Co-

mité Intergubernamental de la 
Unesco para la Salvaguardia 
del Patrimonio Cultural Inma-
terial, que se efectúa en Rabat, 
Marruecos, fue aprobado con el 
voto favorable del jurado exami-
nador el primer informe perió-
dico de Venezuela sobre la ma-

nifestación tradicional, “Cantos 
de Trabajo de llanos-Colombo-
Venezolanos”.

Según detalla una nota de 
prensa difundida por el Centro 
de la Diversidad Cultural (CDC), 
el comité intergubernamental 
destacó la importancia del ma-
yor grado de unión entre Colom-
bia y Venezuela para fortalecer 
las medidas de Salvaguardia de 
esta manifestación.

Intervinieron en la ronda de 
oradores, por la parte colom-

biana, la líder indígena Leonor 
Zabaleta Torres, embajadora 
del Gobierno de Gustavo Petro 
ante la ONU en Nueva York, y 
por la parte venezolana el pre-
sidente de la Fundación Centro 
de la Diversidad Cultural, Beni-
to Irady.  En ambas intervencio-
nes se destacó el interés de los 
dos países en seguir avanzando 
unidos en los propósitos de esta 
Convención y particularmente 
en el tema Cantos de Trabajo de 
llanos.

El documento demuestra la voluntad de ambos países en trabajar juntos

Aprobaron primer informe periódico sobre los Cantos 

de Trabajo de llanos Colombo-Venezolanos

Exposición está en el Museo de Bellas Artes

Transmutación de José Trinidad: una reflexión hacia la sociedad digital
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El gol average favoreció  

a Polonia y Australia resolvió 

ante Dinamarca

T/ Eduardo Chapellín
F/ EFE
Caracas

A
rgentina logró clasificar-
se a los octavos de final 
en la Copa del Mundo 

Qatar 2022, luego de vencer 2-0 
a Polonia en la tercera fecha del 
Grupo C, quedando primeros en 
división, por lo que su próximo 
sábado chocará contra Austra-
lia, segundo del grupo D, desde 
las tres de la tarde.

Los “gauchos” jugaron mejor 
y tuvieron varias oportunidades 
en el partido. Una fue desperdi-
ciada por Lionel Messi, cuando 
falló un penal, siendo Szczesny 
el epicentro del encuentro, tras 

taparle el tiro a “La Pulga”. Sin 
embargo, al minuto 46´ Alexis 
Mac Allister encontró una bue-
na posibilidad y logró adelantar 
a los suyos abriendo el marca-

dor. En el segundo tiempo, Ju-
lián Álvarez pondría el segundo 
que tanto anhelaba la albiceles-
te, un tanto que aseguró los oc-
tavos de final.

Y México se reencontró con 
el gol, pero se quedó corto en su 
afán de avanzar a los octavos 
de final. Con los goles de Henry 
Martín y Luis Chávez, México 
venció 2-1 a Arabia Suadí y puso 
fin a la racha de 431 minutos sin 
marcar goles en los mundiales. 
Pero eso no fue suficiente, ya 
que los aztecas terminaron con 
cuatro puntos al igual que Po-
lonia, que perdió ante Argenti-
na... pero los de Robert Lewan-
dowski tuvieron un mejor gol 
average. Ahora los polacos se 
las verán con Francia en su ve-
nidero partido de octavos.

EL GRUPO D
Australia firmó su pase a oc-

tavos de final para la Copa del 
Mundo Qatar 2022. Se llevó la 
victoria 1-0 ante el conjunto de 
Dinamarca con gol de Mathew 
Leckie a los 62 minutos. Con 

esta victoria los oceánicos cul-
minaron la fase de grupos en el 
segundo puesto del Grupo D con 
seis puntos

Y la selección de Túnez hizo 
historia en losa mundiales, al 
vencer por primera vez en el 
certamen más importante de 
la disciplina 1-0 a Francia, uno 
de los elencos favoritos para ti-
tularse en la actual edición. A 
pesar de la derrota, los galos 
quedaron primeros en su grupo 
con seis puntos

El primer tiempo terminó sin 
goles para ninguno de los dos 
equipos, algo que cambió en la 
segunda mitad, cuando Khazri 
marcó el gol de la ventaja para 
Túnez, quien daba la sorpresa 
en el torneo. Se debe resaltar que 
los galos salieron con un equipo 
llenó de suplentes, pero cuando 
estaban abajo faltando poco más 
de 20 minutos para culminar los 
90 minutos reglamentarios, que 
implicó diez minutos más de pró-
rroga, metieron cinco caballos 
en el terreno. Sin embargo, los 
africanos apretaron la defensa 
y el portero despejó varios tiros 
con veneno. Sin embargo, el VAR 
también ayudó al anular un gol 
de Antoine Griezmann a los 98.
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T/ Prensa COV
Caracas

La sede del Comité Olímpico Vene-
zolano (COV) en la parroquia cara-

queña El Paraíso, fue el escenario del 
conversatorio en conmemoración del 
Día Internacional de la eliminación de 
la violencia contra la mujer, el cual se 
celebra cada 25 de noviembre y marca 
el comienzo de la “Campaña Unite” de 
la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), la misma consiste en realizar 
activismo contra la violencia de la mu-
jer durante 16 días, culminando el 10 de 

diciembre, coincidiendo con el Día Inter-
nacional de los Derechos Humanos.

En el ente olímpico se sumó a esta 
campaña de la ONU, la organización 
Mujeres “ÚNETE de aquí al 2030 para 
poner fin a la violencia contra las mu-
jeres” creando conciencia a través de 
diferentes ponentes quienes a lo largo 
de la actividad, hablaron del tema a 
profundidad.

La sensei Katiuska Santaella, quien 
es secretaria general del Comité Olím-
pico Venezolano, presidenta de la Fe-
deración Venezolana de Judo, máxima 
autoridad de la Comisión de Educación, 

suramericana, centroamericana, pana-
mericana y mundial de la Federación 
Internacional de Judo y presidenta de 
la Comisión de la Mujer en el Deporte, 
expresó: “Si se puede, enseñando a los 
compañeros, pero no es fácil. Todos de-
cimos es que en Venezuela las mujeres 
no tienen oportunidades, no señores 
esto es un paraíso en comparación con 
lo que nosotras vemos afuera como di-
rigentes deportivos, aquí nosotras esta-
mos avanzando. No podemos decir que 
ha disminuido, pero tenemos que erra-
dicar la violencia contra la mujer y yo 
creo que lo vamos a lograr”.

El conversatorio contó con tres espe-
cialistas y activistas feministas, que to-
caron a profundidad diferentes  temas 
referentes a la violencia contra la mujer 
y niñas. Ellas fueron Arleth Figueredo 
Rodríguez, abogada especialista en dere-
chos humanos; Yurbisay Rada, licencia-
da en terapia ocupacional; y Mary Lus 
Sequera, directora de Mujer y Deporte 
de Fevedeu. Así mismo, la actividad con-
tó con la participación de la Brigada Fe-
minista Latinoamericano y el conjunto 
de baile deportivo. Al evento asistieron 
más de 100 personas de la comunidad de-
portiva y olímpica venezolana.

México y Túnez se despidieron ganando en el Mundial Qatar 2022

T/ Diego Contreras
Caracas

El equipo de Caribeñas de Caracas cuenta con talen-
to de sobra, para luchar por el título, ya que se en-

cuentra muy equilibrado, con reemplazo en sus posicio-
nes, pero Vanessa Sánchez la joven alero de 19 años es 
una de las pilares del equipo caraqueño para llevarse la 
Superliga  Femenina de Baloncesto a su casa. La alera 
cuenta con un récord personal de tiros libres concreta-
dos 34, con 250 puntos en 618:40 minutos disputados.

El quinteto caraqueño se estará midiendo fuerzas con 
el equipo Cayenas de Carabobo para ver quien se queda-
ra con el campeonato, el camino hacia el triunfo, empe-
zara en casa de Cayenas en el Gimnasio Colegio de Abo-
gados, Carabobo el jueves 1 diciembre y el viernes 2 de 
diciembre a las  4:35 pm, después volverán a Caracas.

El Correo del Orinoco tuvo una entrevista exclusiva 
con la joven, para saber cómo se prepara ella y su con-
junto de cara a la final:

- ¿Cuál es la clave para llevarse la final?
- La defensa, tenemos que defender duro. Para que la 

ofensiva funcione debemos defender bien, ya que es lo 
más clave en el básquet

- ¿Caribeñas de Caracas se encuentra en confianza?
- Nosotros hemos  venido trabajando partido tras 

partido, gracias a Dios el equipo en esta instancia se ha 
acoplado bastante y existe la confianza de hacer mejor 
las cosas.

- ¿Qué le falta  al básquet femenino en Venezuela?
- Ahorita ha mejorado mucho, pero a veces falta un 

poco de apoyo. En el basquetbol femenino tenemos mu-
cho talento y debemos dar gracias a la gente que nos 
apoyado siempre. Súper agradecida con ellos.

- ¿Qué le parece el básquet que se juega en la liga?
- Son muy buenas las muchachas de esta liga. Por 

ejemplo, el equipo Capitalinas son chicas muy jóvenes, 
corren mucho la cancha. Yo jugué ahí, pero a veces jue-
gan un poco mal intencionadas (risas).

- ¿Está preparada para ser convocada a la selección?
- Claro, estoy esperando mi turno, Dios mediante me 

llamen, estoy preparada para dar lo mejor de mi.
- ¿Qué mensaje le daría al público del básquet fe-

menino?
- Al de Caribeñas que gracias, muchas gracias por 

apoyar y al de Capitalinas también.
- ¿En qué equipo sueña jugar algún día?
- Sueño jugar en Europa.... y si se me abriera una 

puerta me encantaría irme a Estados Unidos a ju-
gar y estudiar. Esa es mi meta y me estoy  preparo 
para eso.

En su sede principal en Caracas

COV realizó conversatorio para eliminación de la violencia contra lamujer venezolana

La Superliga Femenina comienza hoy la gran final

Vanessa Sánchez: “El basquetbol femenino tiene mucho talento”
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